

COMPTE-RENDU de l'ADAGV79 **Du mercredi 15 novembre 2023**

PRESENTS : Bernadette Demestre ; David Duval ; Sophie Fonteneau ; Fabienne et Guy Haas ; Ruth et Guy Rousseau ; Agnès Sargeni .

Bernadette DEMESTRE , vice-présidente de l'ADAGV79 et co-fondatrice de l'association , a transmis sa démission .

Sylvie DEBOEUF , membre de L'ADAGV79 depuis de nombreuses années a également annoncé sa démission .

Nous les remercions toutes les deux pour leur investissement dans l'association et leur intérêt fidèle pour la défense des voyageurs .

1 – HABITAT

Le 8 novembre Guy Haas ainsi que Michel Tempéreau étaient présents à une rencontre à **Bressuire** sur l'habitat adapté . Le terrain concerné pour une future installation d'un habitat adapté à Bressuire est inscrit au schéma départemental planifié en 2018 et son échéance est fixée en 2023 !

Cerizay : Un RV est pris pour le jeudi 16 novembre auquel assisteront Michel Tempéreau et Guy Haas . Le terrain de l'habitat adapté est « validé » mais la construction n'a pas encore débuté .

Niort : les communes pressenties pour la construction d'un habitat adapté ne sont pas encore validées .

Saint-Gelais : Le maire de la commune transmet qu'il y aurait un terrain disponible depuis 20 ans ! pour la construction d'un habitat adapté . Un prochain RV sera demandé au maire .

Des terrains familiaux ou d'accueil seraient prévus prochainement à St-Gelais et Echiré .

Une enquête au niveau de la CAN a commencé en 2023 (MOUS) ; elle a pour but d'enquêter auprès de familles de voyageurs sur leurs besoins dans le domaine de l'habitat . Nous serons interrogé début décembre

Famille Duval : David Duval était présent au CA . Il a présenté ses difficultés face de à la construction de sa maison . Il est propriétaire d'un terrain à Niort ; c'est . Devant l'opposition de la municipalité pour cette construction , M. Duval a intenté trois procès contre la mairie de Niort et gagnés par Mr D. La mairie de Niort fait appel de la décision et en 4 -ème instance, la décision de justice est en faveur de la ville de Niort.

Face à cette situation, Mr D renonce à poursuivre la procédure faute de moyens. En 2019, Mr D achète un autre terrain B. Sur ce terrain B, l'ancien propriétaire entreposait des camions tracteurs (la mairie de Niort lui ayant proposé de demander un changement de PLU pour être dans la légalité puisque ce terrain était qualifié de terrain agricole). La demande n'a pas été effectuée par l'ancien propriétaire malgré la présence continue des camions tracteurs.

En 2019, trois terrains agricoles situés dans la même rue deviennent constructibles.

Mr D dépose un permis de construire pour faire un muret sur ce terrain B. Ce dernier est délivré et des ouvertures de compteurs d'eau et d'électricité sont autorisées.

En septembre 2023, Mr D stationne une caravane sur le terrain B.

Le 11 octobre 2023, Mr D reçoit la visite d'un responsable technique de l'urbanisme accompagné d'un fourgon de Police et d'une voiture de Police, en présence de ses 3 enfants.

Quelques jours plus tard, 3 voitures de police se présentent à nouveau,

Face à ces interventions, une pétition de soutien est établie par les voisins de Mr D pour lui permettre de rester sur son terrain.

Face à l'impasse de ces deux situations (pour les terrains A et B), Monsieur D, demande un rendez-vous auprès de la mairie de Niort. Ce rendez-vous est fixé le 8 novembre 2023.

Monsieur D souhaite être accompagné par l'association ADAGV79 pour ce rendez-vous.

Le 8 novembre 2023, Monsieur D et l'association ADAVG79 se présentent en mairie à l'heure convenue.

Juste avant le début de la réunion, l'association ADAVG79 n'est pas autorisée à participer à ce rendez-vous, laissant seul et totalement démuni Monsieur D

La décision a été envoyée à la FNASAT qui est en train de l'étudier,

Une certaine incompréhension demeure devant ce cas particulier puisqu'il est admis que l'Etat recherche plutôt à élargir une sédentarisation des voyageurs .

Dans certains départements , les maires achètent des terrains pour favoriser la sédentarisation des voyageurs .

APL : elle est donnée lors d'un habitat familial car cet habitat a une construction dure ,

Pour cela ils doivent être locataires et non propriétaire du terrain

EXPULSIONS :

Alors que ne sont proposées que 45 places de stationnement à Niort , la question d'autres emplacements disponibles se pose de façon cruciale .

Au vu du nombre d'habitants , 14 villes des Deux-Sèvres devraient proposer des aires d'accueil . Lorsque des voyageurs sont expulsés , c'est alors la question de la scolarisation des enfants qui reste en suspens . Comment se renseigner auprès de l'Observatoire des expulsions ?

Il est proposé de faire paraître un article dans la presse locale à la suite de l'entrevue avec le Préfet ce lundi 20 novembre .

DISCRIMINATIONS :

Une intervention de l'ADAGV79 aura lieu au lycée St-André le mardi 21 novembre (intervenantes : Fabienne Haas et Agnès Sargeni) .

Une demande a été faite à l'association pour une , voire plusieurs interventions dans des classes de primaire dont l'école Ferdinand Buisson .

Un RV sera sollicité auprès de la DASEN (direction académique) à la suite de la rencontre avec le Préfet : l'objet de cette rencontre sera celui des discriminations scolaires vécues par les enfants voyageurs .

Fonctionnement de l'association :

- mise à jour du site internet de l'association
- Des articles et photos seront les bienvenus pour alimenter le journal de l'association . (s'adresser à Agnès Sargeni)
- Faut-il demander une participation financière à la suite des interventions ? (50 € ?)
- Il est proposé d'établir des estimations du temps de bénévolat consacré à l'association et de trouver des partenaires (Abbé Pierre /Emmaüs ?)
- Afin d'alléger le temps de travail de certains bénévoles , il est suggéré une répartition des tâches en plusieurs secteurs :
 - + habitat (Sophie Fonteneau et Michel Tempéreau)
 - + scolarité (informations / recensement/ accompagnement)
- Est-il envisageable de travailler avec un « référent » par aire d'accueil ?
- Quels gestes , quelles paroles , quels dépliants peuvent aider le visiteur lors d'un premier contact sur une aire ?
- Le Centre Régional « Résistance et Liberté » s'est adressé à l'association pour enquêter auprès des voyageurs de sa connaissance sur l'éventuel internement de leurs familles dans le camp d'internement des Montreuil – Bellay durant la Seconde Guerre mondiale .